



## Trommler- & Pfeiferkorps 1919 und Musikzug Aachen Brand

Von einer kleinen Schar junger Leute wurde das Korps im Juni 1919 ins Leben gerufen. Die wesentliche Aufgabe bestand darin, auch in Brand das Spielmannswesen zu fördern und pflegen. Allwöchentlich fanden sich die Mitglieder zu Proben ein, bei denen die Ausbildung des Nachwuchses eifrig gefördert wurde.

Durch sein spielerisches Auftreten machte das Korps schnell von sich reden. Selbst die schwierigen wirtschaftlichen Notzeiten hielten den Verein in seiner Arbeit und Entwicklung nicht auf.

Der Ausbruch des II. Weltkrieges und die damit verbundene Einberufung von Korpskameraden, ließen jedoch jede weitere Spielmannstätigkeit erst mal völlig erlahmen. 1964 nahm es seine Arbeit wieder auf, und im Laufe der Jahre gesellten sich immer mehr junge Leute zu den alten Korpskameraden hinzu.

Für neuen Aufschwung sorgte der zum bestehenden Korps gegründete Musikzug, der 1974 den musikalischen Bereich des Vereines erweiterte. (Schützenfeste, Umzüge, Karneval, Feten und Feiern...)

Besondere freundschaftliche Beziehungen bestehen zu vielen anderen Musikkapellen. Das Korps mit Musikzug wird auch weiterhin bemüht sein, das kulturelle Leben in Brand aktiv mit zu gestalten.

Quelle: Bürgerverein Brand e.V. (Brand - Wir über uns - 1980)

### Die Geschichte

- 1919 Gründung am 1. Juli 1919 im Saalbau Ziemons (heute Ellerhof)

#### **Die neun Gründungsmitglieder:**

1. Ludwig Horbach *	+ 29.08.1955	Eintritt: 1.7.1919
2. Willi Horbach	*04.08.1895 + 11.07.1975	Eintritt: 1.7.1919
3. Hubert Horbach	*21.07.1903 + 17.03.1963	Eintritt: 1.7.1919
4. Josef Horbach	*22.05.1900 + 01.08.1973	Eintritt: 1.7.1919
5. Peter Düx	*22.07.1882 + 15.11.1970	Eintritt: 1.7.1919
6. Johann Roberts	unbekannt	Eintritt: 1.7.1919
7. Johann Kaldenbach	*25.01.1877 + vermisst	Eintritt: 1.7.1919
8. Johann Dohmen *	+ 01.02.1990	Eintritt: 1.7.1919
9. Josef Kreutz	unbekannt	Eintritt: 1.7.1919

- 1921 Der Verein erhält seine erste Satzung
- 1922 Der Verein bekommt seinen ersten Schellenbaum, der auch heute noch bei allen Auftritten mitgeführt wird. (Weihung in St. Donatus)
- 1925 Stadtpreis von Rhens am Rhein
- 1926 Verleihung der Hindenburgplakette durch Parademarsch auf dem Münsterländer Spielmannstreffen
- 1928 6.5.1928 - 3. Preis in der A Klasse Wettstreit in Imgenbroich
- 1930 Am 28.6.1930 feiert der Verein sein 10-jähriges Stiftungsfest
- 1933 25.7.1933 neue Uniformen
- 1930-1940 In diesen Jahren nimmt der Verein an zahlreichen Auftritten in Brand und Umgebung teil
- 1946 Die ersten Mitglieder treffen sich wieder zu heimlichen Proben
- 1946 Der erste Auftritt nach dem 2. Weltkrieg findet anlässlich des Brander Pfarrfestes statt, obwohl dies eigentlich noch verboten ist.



## Trommler- & Pfeiferkorps 1919 und Musikzug Aachen Brand

- 1949 Am 17.6.1949 erhält der Verein offiziell die Genehmigung zu seiner Bildung.
- 1950 Neue Uniformen werden angeschafft und die erste Satzung nach dem Krieg erstellt.
- 1954 Das Trommler- und Pfeiferkorps feiert 35-jähriges Bestehen.
- 1955 Erstmals tritt man wieder in kompletter Uniform auf
- 1955 10.7.1955 -25 Jahre Kirmesmann
- 1955 24.7 Marschwettstreit 4. Platz Korpsführer/Schellenbaumträger
- 1958 Auftritt auf dem Weinfest in Rhens am Rhein
- 1959 Das 40-jährige Stiftungsfest wird nur in kleinem Rahmen gefeiert.
- 1969 Am 28/29. Juni 1969 wird das 50-jährige Bestehen im Rahmen eines großen Festes gefeiert.
- 1970 Vereinsfahrt nach Todtnau im Schwarzwald, inclusive Festzug vor Ort.
- 1971 25 Jahre Ortsgruppe Brand Festprogramm mit Korps
- 1972 Teilnahme am Bundeskönigsschießen in Mönchengladbach
- 1973 Kamerad Arnold Ziemons stiftet den ersten Tambourmajorstock.
- 1974 18.1.1974 Gründung der 1. Bläsergruppe. Am 14.3 findet die erste Probe der neugegründeten Bläsergruppe statt.  
Und damit auch die aktive Teilnahme der ersten Damen im Verein.
- 1974 Proben finden ab jetzt in der Aula Karl Kuckschule statt.
- 1975 Am 29.11 das erste öffentliche Konzert der neuen Bläsergruppe statt, in neuen einheitlichen Blusen.
- 1977 Vereinsfahrt nach Stumm im Zillertal
- 1979 Hinter der Vereinsbezeichnung kommt das e.V. “
- 1980 75 aktive Mitglieder, darunter 32 Jugendliche und Kinder
- 1981 Der Verein erhält eine neue Satzung
- 1984 Anlässlich des 10-jährigen Musikzugjubiläums findet ein Wochenende der Blasmusik mit einem Konzert des Musikzuges unter Leitung des neuen Dirigenten Helmut Hoffmann statt.
- 1987 Wieder machen wir eine Vereinsfahrt nach Wardamme
- 1988 Highlights des Jahres sind die Teilnahme am Sonntagskonzert im ZDF.
- 1988 1. Teilnahme am Neusser Schützenfest
- 1990 Es erfolgt die Eintragung ins Vereinsregister.
- 1991 Teilnahme am Landesmusikfest in Geseke. 1. Platz für Korps/Musikzug
- 1994 75-jähriges Jubiläum mit sehr großem Fest und CD und Heft
- 1997 Ab jetzt kooperiert der Verein in der Jgd. Ausbildung mit der Musikschule Aachen, um eine hohe Qualität zu gewährleisten.
- 1998 Ein neuer Dirigent nimmt seine Tätigkeit auf, Walter Hennecken. Er gründet das erste offizielle Jugendorchester.
- 1999 Musikzug feiert sein 25-jähriges Bestehen
- 2000 Alle Jugendlichen wechseln nach 2 Jahren in den Musikzug, das Jugendorchester wird vorläufig eingestellt.
- 2002 Das 2. Jugendorchester wird gegründet.
- 2002 65 aktive Mitglieder und ca. 150 inaktive Mitglieder
- 2008 Teilnahme zum 20. Mal am Neusser Schützenfest in Serie.
- 2008 Das 3. Jugendorchester wird gegründet erstmalig unter eigenem Namen mit neuem Logo und Internetseite Jugendorchester Brand JOB “ –



## **Trommler- & Pfeiferkorps 1919 und Musikzug Aachen Brand**

[www.jugendorchester-brand.de](http://www.jugendorchester-brand.de) mit neuem Dirigenten Thomas Pitz und neuer Organisatorin Gabi Gier.

- 2008 1. Blockflötengruppe des Jugendorchester Brand wird gegründet.
- 2008 1. Marschtrommelgruppe für Kinder und Jugendliche unter der Leitung von Tom Bräutigam wird gegründet.
- 2009 90-jähriges Bestehen des Trommelkorps und 35-jähriges Bestehen des Musikzuges